



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Plantean pasar de dólares a yuanes en el comercio de banana hacia Argentina

Ante las restricciones al dólar en Argentina, productores de banana y autoridades de Bolivia analizan la posibilidad de que la exportación de este producto hacia el país rioplatense se realice en yuanes, para evitar los problemas por la falta de divisa norteamericana.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/plantean-pasar-dolares-yuanes-comercio-banana-argentina/20230822182605918144.html>

Nace la Cámara Agroindustrial de Pando para impulsar la economía local

Con el objetivo de promover y fortalecer el desarrollo agrícola e industrial, el lunes pasado se fundó la Cámara Agroindustrial de Pando (CAIP) que buscará aprovechar al máximo el potencial agrícola y forestal de la zona para impulsar la economía local.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/22/nace-la-camara-agroindustrial-de-pando-para-impulsar-la-economia-local/>

ECONOMÍA

Gobierno prioriza demanda interna sobre las exportaciones como “motor”

del crecimiento

El Gobierno prioriza la demanda interna sobre las exportaciones como "motor" del crecimiento del país, señaló este martes el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, al destacar que la inflación a julio de este año se ubicó en 1.2 %.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-prioriza-demanda-interna-exportaciones-como-motor-crecimiento/20230822230002918210.html>

La deuda de 16 empresas públicas con el BCB creció en 60% de 2006 a 2022

La deuda de 16 empresas públicas (de un total de 33) con el Banco Central de Bolivia (BCB) aumentó en 60 por ciento de diciembre de 2016 a diciembre de 2022, de acuerdo al economista Julio Linares que elaboró una investigación.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230823/deuda-16-empresas-publicas-bcb-crecio-60-2006-2022>

Firmas estatales perdieron más de Bs 4.000 millones en 15 años de Gobierno del MAS, según estudio

Solo ruido, nada de nueces'. Es el título del libro realizado por Julio Linares, cuyo contenido investigativo y análisis de información financiera, concluye que 17 empresas estatales administradas por el Gobierno central (ver infografía), durante las gestiones del ex presidente Evo Morales y del actual jefe de Estado Luis Arce, perdieron más de Bs 4.000 millones (más de \$us 570 millones) entre 2007 y 2022.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/firmas-estatales-perdieron-mas-de-bs-4000-millones-en-15-anos-de-gobierno-del-mas-segun-estudio_337030

YLB patenta método para la obtención de carbonato de litio

Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) patentó en el Servicio Nacional de Propiedad Intelectual (Senapi) el desarrollo de un método tecnológico propio para el proceso de obtención de carbonato de litio de alta pureza, entre 99,5 y 99,9 por ciento, denominado también grado batería.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230823/ylob-patenta-metodo-obtencion-carbonato-litio>

Foro internacional analizará oportunidades del litio y los hidrocarburos en el cambio de la matriz energética del país

Con la perspectiva de impulsar el debate sobre los escenarios y oportunidades con visión de futuro del cambio de la matriz energética en el contexto geopolítico internacional, entre el jueves y el viernes, se realizará en Santa Cruz el Foro '¿Crisis Energética Global? Escenarios y Oportunidades en la Definición de Políticas en la Industria de los Hidrocarburos y Litio'.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/foro-internacional-analizara-oportunidades-del-litio-y-los-hidrocarburos-en-el-cambio-de-la-matriz-e_337228

La ASFI ratifica la solvencia del sistema financiero boliviano

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) ratificó ayer que el sistema financiero nacional es sólido y solvente, y que los ahorros de la población son privados y gozan de protección, no pudiendo utilizarse para fines ajenos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230823/asfi-ratifica-solvencia-del-sistema-financiero-boliviano>

La ASFI aclara que dólares de los ahorristas no son usados para cumplir obligaciones del Gobierno

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), en una nota de prensa, aclara que el Gobierno nacional no recurre a los dólares de los ahorristas para cumplir con sus obligaciones, según manifestó un representante nacional de la entidad de regulación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/la-asfi-aclara-que-dolares-de-los-ahorristas-no-son-usados-para-cumplir-obligaciones-del-gobierno_337189

Bolivia paga \$us 189 millones de bonos soberanos 2023, quedan los 2028

Con el pago de una cuota de \$us 189 millones, el Banco Central de Bolivia (BCB) completó el pago de \$us 500 millones por la emisión de Bonos Soberanos realizados por el Estado en 2013. Con esto, desde el ente emisor indicaron que se está "demostrando la capacidad de la economía para cumplir con las obligaciones contraídas en los mercados de capitales internacionales".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-paga-us-189-millones-de-bonos-soberanos-2023-quedan-los-2028_337165

Gobernación ratifica rechazo a carretera y el bloqueo perjudica a 3 mil motorizados

No hay solución al conflicto entre la Gobernación de Santa Cruz y la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) en relación a la construcción de la carretera Santa Cruz-Las Cruces-Buena Vista. Ante la falta de consensos, el bloqueo de la carretera Santa Cruz-Cochabamba, a la altura de Buena Vista, cumplió ayer su noveno día, perjudicando a más de 3 mil motorizados que permanecen en varados en la ruta.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230823/gobernacion-ratifica-rechazo-carretera-bloqueo-perjudica-3-mil>

La Terminal Bimodal reporta pérdidas por más de Bs 1,4 millones debido a bloqueos en Santa Cruz

La Terminal Bimodal de Santa Cruz reportó pérdidas por más de Bs 1,4 millones debido a los bloqueos en Buena Vista que este martes cumplen nueve días. Esa vía conecta el departamento de Santa Cruz con el occidente del país, por lo que los viajes se realizan solo por la carretera antigua, registrando una merma de casi 60%.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/22/la-terminal-bimodal-reporta-perdidas-por-mas-de-bs-14-millones-debido-a-bloqueos-en-santa-cruz/>

El Gobierno cuantifica en \$us 75 millones las pérdidas por bloqueos y lo atribuye a 'capricho' del Legislativo cruceño

Tras nueve días de bloqueos, el Gobierno cuantificó este martes en más de \$us 75 millones las pérdidas económicas y lo atribuyó al "capricho" de la Asamblea Legislativa Departamental de Santa Cruz, que se niega avalar el acuerdo intergubernativo para la construcción de la carretera Tres Cruces-Buena Vista.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/22/el-gobierno-cuantifica-en-us-75-millones-las-perdidas-por-bloqueos-y-lo-atribuye-a-capricho-del-legislativo-cruceno/>

Petrolera Vintage invertirá \$us 70 millones en tres proyectos exploratorios

Vintage Petroleum Boliviana invertirá \$us 70 millones en la primera fase de los proyectos exploratorios Sayurenda, Yuarenda y Carandaiti, que abarcan los departamentos de Tarija, Santa Cruz y Chuquisaca.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230823/petrolera-vintage-invertira-us-70-millones-tres-proyectos-exploratorios>

Bajan fondos de la Renta Dignidad y piden a Gestora cubrir el saldo

Ya advirtieron economistas sobre el papel que cumpliría la Gestora, su caja chica del gobierno para cubrir los recursos que le falten. Ahora, ante la caída de los fondos para pagar la Renta Dignidad a través de un decreto obliga a la Gestora a cubrir el saldo con las utilidades que genere la renta de los jubilados, debido a la caída de la producción del gas y la reducción de los ingresos, de acuerdo a economistas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/23/bajan-fondos-de-la-renta-dignidad-y-piden-a-gestora-cubrir-el-saldo/>

Renta Dignidad cubre al 10% de la población y está garantizada, en 2022 se pagó Bs 4.926 millones

Desde su creación, en 2007, a julio de 2023, la cantidad de beneficiarios de la Renta Dignidad pasó de 752.338 adultos mayores a 1.158.501, esta cantidad equivale al 10% de toda la población boliviana, informó la Gestora Pública de Seguridad Social de Largo Plazo.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40899-renta-dignidad-cubre-al-10-de-la-poblacion-y-esta-garantizada-en-2022-se-pago-bs-4-926-millones>

Aplican medidas de apoyo a micro y pequeñas empresas y artesanos del país

La implementación de medidas de apoyo a favor de las micro y pequeñas empresas (MyPEs) y artesanos del país, repercutirá en la reactivación productiva, según el viceministro de la Micro, Pequeña Empresa y Artesanía, Nelson Aruquipa.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/23/aplican-medidas-de-apoyo-a-micro-y-pequenas-empresas-y-artesanos-del-pais/>

Continúa negocio de carburantes subvencionados a países vecinos

Los carburantes subvencionados siguen siendo objeto del negocio ilícito en el que incurren algunos transportistas y gente de las zonas fronterizas. De acuerdo a información de la Agencia Nacional de

Hidrocarburos (ANH), incautaron 500 litros de diésel y tanques clandestinos en el departamento de Oruro.

Fuente **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/23/continua-negocio-de-carburantes-subvencionados-a-paises-vecinos/>

Gobernación: El gasto en inversión pública será menor en 51% en 2024

“En 2024, no vamos a poder inscribir un solo proyecto nuevo”. El gobernador Damián Condori resumió así ayer la situación financiera de la Gobernación de Chuquisaca, cuyo techo presupuestario se achicó en más de 50 millones de bolivianos, comparado con el que recibió para 2023. Con ese agujero en sus cuentas, la administración departamental informó que el gasto en inversión pública será menor en un 51,3% en 2024.

Fuente **Original:**https://correodelsur.com/local/20230823_gobernacion-el-gasto-en-inversion-publica-sera-menor-en-51-en-2024.html

Ministerio de Trabajo restituye derechos laborales en Cobija, Trinidad, Camiri y Puerto Suárez

El Ministerio de Trabajo logró, en pasados días, la restitución de los derechos laborales de trabajadores en Cobija, Trinidad, Camiri y Puerto Suárez a través del pago de sus beneficios sociales que sus empleadores pretendían soslayar. En el primer caso, el jefe departamental de Trabajo de Pando, Luis Garvizú, informó que en Cobija, Marco Queteguari, recibió la suma de Bs 7.440 por concepto de beneficios sociales, después de haber trabajado un año y dos meses en la empresa denominada Maderas Siempre Verde.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/37-notas/noticias/sociedad/40912-ministerio-de-trabajo-restituye-derechos-laborales-en-cobija-trinidad-camiri-y-puerto-suarez?Itemid=101>

ANH incauta 550 litros de diésel y tanques clandestinos en Oruro

A través del Plan Soberanía, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) logró incautar 550 litros de diésel y tanques clandestinos en el departamento de Oruro. “Personal de la ANH, en coordinación con las Fuerzas Armadas, realiza operativos de control en fronteras del departamento para evitar el contrabando de combustibles”, informó el director de la ANH Oruro, Danny Cazorla.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/40882-anh-incauta-550-litros-de-diesel-y-tanques-clandestinos-en-oruro?Itemid=101>

ENDE realiza pruebas y mantenimiento al equipamiento de la subestación Arce en La Paz

La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación), a través de su distribuidora DELAPAZ, realizó pruebas y mantenimiento preventivo al equipamiento de la Subestación Avenida Arce, en la ciudad de La Paz, con la finalidad de garantizar el suministro eléctrico continuo y sin interrupciones en la zona centro – sur, ya que esta es parte fundamental para el suministro de electricidad a las zonas de Sopocachi, Kantutani, San Jorge y Miraflores.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40910-ende-realiza-pruebas-y-mantenimiento-al-equipamiento-de-la-subestacion-arce-en-la-paz>

ANH integra sistemas GPS a cisternas para evitar el contrabando de combustibles

A cuatro meses de la implementación y aplicación de los decretos 4910 y 4911, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) implementó una serie de acciones para evitar el contrabando de combustibles, como un sistema de interoperabilidad, la pigmentación de la gasolina y la instalación de GPS en los camiones cisterna.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40915-anh-integra-sistemas-gps-a-cisternas-para-evitar-el-contrabando-de-combustibles>

Entregan maquinaria para construir reservorios de agua y potenciar la actividad pecuaria y lechera

En la población de Umala, en el departamento de La Paz, fue entregada una retroexcavadora destinada a la construcción de 165 qotañas (reservorios de agua), para consumo del ganado bovino. Con una inversión de Bs 1,6 millones se apunta a fortalecer la producción pecuaria y mejorar las condiciones económicas de los productores.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40902-entregan-maquinaria-para-construir-reservorios-de-agua-y-potenciar-la-actividad-pecuaria-y-lechera>

POLÍTICA

Arce viaja a Sudáfrica para participar de la Cumbre de los Brics

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce, inició su viaje a Sudáfrica para participar de la Cumbre de los Brics (Brasil, Rusia, India, China, Sudáfrica). Antes de partir entregó el Bastón de Mando al vicepresidente David Choquehuanca, quien gobierna el país de manera interina.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/arce-viaja-sudafrica-participar-cumbre-brics>

Los BRICS debaten su proyecto de expansión a otros miembros

Las potencias emergentes de los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica), reunidas en una cumbre en Johannesburgo, abordan este miércoles la cuestión de la expansión del bloque, decidido a reforzar su influencia global.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/mundo/2023/08/23/los-brics-debaten-su-proyecto-de-expansion-a-otros/>

Asamblea sin señales de diálogo deja en el limbo las judiciales

A tres semanas de la sentencia del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) que anuló la convocatoria, el reglamento y la ley de las elecciones judiciales, la Asamblea Legislativa no muestra señales de diálogo y el proceso electoral se halla en el limbo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/23/asamblea-sin-senales-de-dialogo-deja-en-el-limbo-las-judiciales/>

Gobierno evitó elecciones judiciales para mantener control sobre la justicia

Afirmando que el Órgano Judicial es parte de la repartija del poder que está sometido al Movimiento al Socialismo (MAS), la senadora por la agrupación Creemos, Centa Rek, señaló que el gobierno del presidente Luis Arce, evitó a toda costa que se concreten las elecciones judiciales, para continuar ejerciendo control sobre uno de sus "brazos operativos".

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/23/gobierno-evito-elecciones-judiciales-para-mantener-control-sobre-la-justicia/>

Organizaciones del MAS se dividen y dejan a la deriva el Pacto de Unidad

La disputa entre los denominados renovadores y radicales del Movimiento Al Socialismo (MAS) mina la estructura y fortaleza de su principal aliado: el Pacto de Unidad. Los integrantes de esta alianza, conformada

por campesinos, interculturales, bartolinas e indígenas, además de la Conamaq, se fracturan en favor del gobierno de Luis Arce o del expresidente Evo Morales, afirman analistas y legisladores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/organizaciones-del-mas-se-dividen-dejan-deriva-pacto-unidad>

Eber Rojas entrega las llaves y la sede de la Csutcb al dirigente "arcista" Lucio Quispe

El ejecutivo saliente de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), Eber Rojas, entregó la documentación y las llaves de la sede de la institución al dirigente "arcista" Lucio Quispe para que conduzca la organización que se encuentra en disputa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/eber-rojas-entrega-llaves-sede-csutcb-al-dirigente-arcista-lucio-quispe>

Diputados del ala evista amenazan con crear su propia bancada

Crece la crisis interna en el Movimiento Al Socialismo (MAS). Ayer el ala "evista" de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) anunció que creará su propia bancada para alejarse de la facción "renovadora" del partido de gobierno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/diputados-del-ala-evista-amenazan-crear-su-propia-bancada>

Arias lamenta el retorno del "pongueaje político" en el MAS

El alcalde de La Paz,, Iván Arias, lamentó ayer que el MAS utilice el "pongueaje político" para someter a las organizaciones sociales al partido político en función de Gobierno. En una entrevista con Red Uno, Arias recordó que el pongueaje fue una forma de servidumbre indígena que en el pasado era impuesto por los gamonales, pero que fue abolido tras el Congreso Indígena de 1945 y la Revolución Nacional de 1952.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/arias-lamenta-retorno-del-pongueaje-politico-mas>

Lío campesino: 'arcistas' acusan a diputados de la Llajta y Potosí de provocar; rechazan bloqueos

Dirigentes de la Federación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Cochabamba, a través de Wilder

Queroz, entienden que algunos diputados del valle y de Potosí incitaron a los conflictos suscitados este fin de semana en El Alto.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arcistas-acusan-diputados-llajta-potosi-incitar-llo-congreso-solo-reconocen-quispe/20230823115331918260.html>

La facción de Arce también prepara un congreso del MAS y el 'evismo' está en emergencia

Octubre otra vez. El partido que gobierna Bolivia desde hace 17 años enfrentará, en el curso de los próximos 50 días, el proceso político de renovación de dirigentes más reñido de su historia y este clima de tensión y rupturas fue ratificado ayer por dirigentes políticos y sociales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-faccion-de-arce-tambien-prepara-un-congreso-del-mas-y-el-evismo-esta-en-emergencia_337148

El 'evismo' confirma que invitará a Arce y Choquehuanca a su Congreso, pero solo 'por respeto'

La Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), afín a Evo Morales, anunció que los mandatarios Luis Arce y David Choquehuanca serán invitados al Congreso partidario que se realizará en el Trópico de Cochabamba. Sin embargo, aclaró que ninguno tendrá poder de decisión.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evismo-confirma-que-invitar-a-arce-choquehuanca-congreso-solo-respeto/20230822112338918113.html>

Dirección Nacional del MAS señala que los mandatarios serán invitados al congreso, pero sin 'poder de decisión'

La Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS) anunció este martes que el presidente Luis Arce y vicepresidente David Choquehuanca estarán en el Congreso de Lauca Ñ, Trópico de Cochabamba, en calidad de invitados, sin "poder de decisión", pese a ser militantes del partido de Gobierno.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/23/direccion-nacional-del-mas-senala-que-los-mandatarios-seran-invitados-al-congreso-pero-sin-poder-de-decision/>

Dirigencia del MAS espera que el TSE dé su conformidad para asistir y observar el congreso en Lauca Ñ

La representación legal del MAS espera que la sala plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) sesione este miércoles y defina la fiscalización al congreso masista, que se realizará en la localidad de Lauca Ñ, Cochabamba. La dirigencia recordó que ya fueron tres peticiones que hicieron a los vocales para que emitan un pronunciamiento final.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/dirigencia-del-mas-espera-que-el-tse-de-su-conformidad-para-asistir-y-observar-el-congreso-en-lauca-_337160

Piden a Lima renunciar si quiere procesar a Evo

Dentro de las pugnas internas en el Movimiento al Socialismo (MAS), el ala radical de ese frente político exigió ayer al ministro de Justicia, Iván Lima, renunciar a su cargo para dar curso al juicio que anunció en contra del expresidente Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/piden-lima-renunciar-si-quiere-procesar-evo>

Observan que el Legislativo deja su rol y se ocupa de denuncias entre asambleístas

La agenda en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) ha quedado en segundo plano, toda vez que la crisis masista, acusaciones y contraacusaciones, entre otros, se ha instalado como prioridad en el primer órgano del Estado. Entre los temas urgentes está el proceso de preselección para los altos cargos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/observan-que-legislativo-deja-su-rol-se-ocupa-denuncias-asambleistas>

Calvo deplora “servilismo” judicial tras sentencia de 4 años por un caso de 2005

Rómulo Calvo, expresidente del Comité Cívico pro Santa Cruz, fue sentenciado a cuatro años de cárcel por un proceso penal que enfrentaba desde 2005, cuando fungía como alcalde interino de Santa Cruz de la Sierra. En el mismo proceso, el exalcalde Roberto Fernández fue condenado a cinco años de presidio.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/calvo-deplora-servilismo-judicial-sentencia-4-anos-caso-2005>

Activan acusación formal contra Jeanine Áñez por “empresa de alimentos”

El Ministerio Público presentó ayer la acusación formal en contra de la expresidenta Jeanine Áñez por el nombramiento ilegal de su prima, Karina Leiva Áñez, como gerente de la Empresa Boliviana de Alimentos (EBA), durante su gestión transitoria. En este proceso penal, Áñez es acusada de nombramientos ilegales, resoluciones contrarias a la Constitución y leyes, incumplimiento de deberes y anticipación o prolongación de funciones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/activan-acusacion-formal-contra-jeanine-anez-empresa-alimentos>

Juicio por caso petrocontrato empezó sin los acusados

Ayer el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) empezó el juicio por el caso Petrocontratos sin la presencia del principal acusado, el expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada "Goni" y otros inculpinados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/juicio-caso-petrocontrato-empezo-acusados>

OTROS

Denuncian que pakistaníes introdujeron 11 mil vehículos a Bolivia y evadieron \$us 60 MM en impuestos

Entre el 2018 y 2020, los pakistaníes Umar Siyab y Muhamad Kashif Ilyas introdujeron a nuestro país alrededor de 11 mil vehículos evadiendo el Impuesto sobre el Valor Agregado (IVA), el Impuesto a las Transacciones (IT) y el Impuesto a las Utilidades (IU), ocasionando un daño económico al Estado por \$us 60 millones, denunció el gerente General de la Cámara Automotor Boliviana, Luis Encinas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230823/denuncian-que-pakistanies-introdujeron-11-mil-vehiculos-bolivia>

Reportan 1.700 focos de calor en Bolivia

De acuerdo a datos del Sistema Integrado de Monitoreo de Bosque (SIMB), existen más de 1.700 focos de calor en todo el territorio nacional, lo que alarma a algunas poblaciones del país. Según los datos actualizados del SIMB, La Paz es el departamento con el mayor número de alertas de focos de calor. Llegó a contabilizar 913; Santa Cruz con 821 focos; Pando con 37, Chuquisaca con 14 y Oruro con 4 focos de calor.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230823/reportan-1700-focos-calor-bolivia>

EDITORIALES

Este año no habrá segundo aguinaldo

El Ministro de Planificación del Desarrollo, en base a cifras oficiales del Instituto Nacional de Estadística (INE), informó recientemente sobre el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país, dando cuenta que "Bolivia se mantiene en la senda del crecimiento económico, el crecimiento al primer trimestre de la gestión 2023 ha alcanzado al 2,3%, impulsado, fundamentalmente, por la demanda interna", con una incidencia de más del 10%, dijo, en conferencia de prensa ofrecida en la sede de gobierno ("Bolivia crece en 2,3% al primer trimestre impulsado por la demanda interna", Agencia Boliviana de Información, 16.08.2023).

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/este-ano-no-habra-segundo-aguinaldo_337144

Milei y la libertad económica

La contundente victoria de Javier Gerardo Milei en las elecciones primarias de Argentina ha provocado reacciones extremas que van desde la sorpresa, el optimismo y el júbilo, hasta la indignación, la preocupación o el temor.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230823/columna/milei-libertad-economica>

Crisis argentina y el ajuste pendiente

"Alejar la bomba y alargar la mecha" es la frase con la cual el economista argentino Walter Castro sintetizó la actitud de las autoridades económicas del país vecino frente a la agudización de la crisis económica que afrontan. En lugar de enfrentar los problemas buscando soluciones a sus causas, procuran prolongar la situación actual por un doble cálculo político, ganar las elecciones con el ministro de economía/candidato Sergio Massa o que la crisis le estalle al próximo Gobierno para que los actuales puedan volver.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230823/columna/crisis-argentina-ajuste-pendiente>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook